



Diego Alejandro Flores Ruiz

Reportes de lectura

Interculturalidad y salud I

PASIÓN POR EDUCAR

Primero "B"

Sistemas de atención a la salud

El sistema de asistencia pública domina en 708 Países con 7.882 millones de habitantes, lo que representan el 49% de la población mundial. Estos Países están ubicados en Asia, África y Latinoamérica y Semicolonias (naciones más independientes), en desarrollo. La economía es fundamentalmente agrícola, el sistema de propiedad de la tierra es comúnmente feudal o semifeudal, incluso, una economía tribal puede ser significativo en algunas áreas. Existen un evidente crecimiento de las relaciones económicas capitalistas y socialistas en muchos de estos Países que incluye hospitales gubernamentales y centros de salud por impuestos generales. El sistema y sus instalaciones están generalmente subfinanciados, no pueden satisfacer toda la demanda y tienen personal insuficiente. Los salarios de los médicos son generalmente básicos, y se ven obligados a suplementarlos a través de otros cargos o de la práctica privada. Los servicios de los médicos full-time en sistema público, en la práctica a menudo sólo part-time en sistema público, en la práctica a menudo son sólo part-time. Además del sistema de asistencia pública, administración por los departamentos de salud, pueden existir programas organizados por las agencias de seguridad social para los trabajadores industriales y empleados. Cuando existen, esos programas cubren solamente a una pequeña parte de la población. Algunas de estas

Teoría de sistemas

Definimos a la medicina tradicional como conjunto de sistemas médicos que tienen sus raíces en los conocimientos profundos sobre la salud y la enfermedad que los diferentes pueblos indígenas y rurales de nuestro país han acumulado a través de su historia.

¿Que queremos decir como conjunto de sistemas médicos? Primero, que no existe una sola medicina tradicional, sino que cada pueblo indígena, cada etnia, tiene su propio sistema, que en mesoamérica tiene muchas semejanzas con los demás, pero que también tiene algunas diferencias.

En segundo lugar, este sistema médico tradicional fundamentado en una cosmovisión de origen indígena a lo largo de la historia ha funcionado como "madre" incorporando y ordenado elementos de otras culturas a su propio sistema. Ya sea culturas indígenas, española antigua, africana y moderna occidental. De esta manera cada cultura incorpora elementos de otras con las que va interactuando, pero estos elementos de otras con las que va interactuando, pero estos elementos se ordena en entorno a la misma cosmovisión inicial. Un ejemplo

patente es con respecto a las plantas medicinales. La medicina tradicional indígena utiliza plantas de origen europeo como el romero y la albahaca, y africano como la sábila, pero las incorpora en visión fría y caliente con la que tipifica a las plantas, designándoles una de estas dos características con el sistema médico

Sistema Médico Profesional

El profesionalismo médico no puede ser simplemente concebido como una actividad enmarcada por las fuerzas del mercado o la regulación gubernamental. Es más bien una relación con la sociedad asentada en un fundamento moral. El profesionalismo médico así concebido y estructurado, viene a ser una fuerza estabilizadora en la sociedad, junto con la actividad del sector privado y del sector público, es un bastón en la toma de una sociedad estable. En efecto, las profesiones como la medicina protegen no solo a personas vulnerables, si no especialmente, a los valores sociales. En la atención de la salud la calidad solo puede ser asegurada mediante el fortalecimiento del profesionalismo, posee la capacidad para definir estándares, fortalecer la educación y ejercer el control por pares. Se ha discutido y también criticado, la admisión profesional que ha ejercido el médico por medio del manejo monopolístico de su conocimiento. Pero es que aquí está involucrado el concepto de autonomía, que es la que permite al médico tomar decisiones y llevar a cabo un tratamiento a partir de una hipótesis diagnóstica, ello implica una tremenda responsabilidad, que recae exclusivamente sobre sus hombros, también está involucrado el concepto de la autodirección, que es más o menos lo mismo que la autorregulación. fortalece el concepto de dominación profesional otro elemento muy importante del profesionalismo, cual es la confianza por parte de la sociedad.

Sistema médico tradicional

La medicina indígena es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de diagnosticar y de elegir sus propios métodos de curación. Puede ser analizada desde el término "Medicina tradicional" ya que el conocimiento que envuelve es transmitido de generación en generación. Sus métodos de sanación involucran la espiritualidad por dos razones es el creador y el médico solo es un canal entre este y el paciente y, por otra parte, ya que dichos métodos están diseñados para el espíritu. En este sentido la medicina indígena tiene el propósito de que el paciente recupere su estado natural de armonía esto se logra ayudándolo a que se reconcilie con Dios, con su familia y con la naturaleza se dice también que es una medicina alternativa debido a que no está comprendida en el concepto de medicina alopática o convencional.

Métodos de curación. La medicina indígena consiste básicamente en el uso de hierbas aplicación de sobadas y rezos. La aplicación de cada método depende del problema que se trate. Así por ejemplo, el hecho de que una persona este empachada se debe a que no ha digerido sus emociones o experiencias - tiene un coraje entripado - esto provoca de años en su estomago, vomito y que tenga los ojos amarillos por el exceso de bilis y con una sobada es posible impactar en la emociones del paciente. Energía que cura. Los centros de energía identificados por los mayas ahora conocidos por la influencia de la india como "chacras" pueden ser impactados por emociones fuertes que hacen que se pierda su equilibrio. Esta falta de armonía repercute negativamente en los órganos, los cuales se nutren

Bibliografía

Dirección General de Planeación y Desarrollo en Salud. (s.f.). *Los sistemas de atención a la salud: una nueva visión desde la antropología y a teoría de los sistemas*. Obtenido de http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf.

Espacio de comunicación intercultural de la Unidad de Apoyo a las Comunidades Indígenas. (Febrero-Marzo de 2011). *Medicina tradicional indígena: Efectividad a prueba*. Obtenido de https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf

Katz, D. L. (Abril-Junio de 2003). *La integración de la medicina convencional y no convencional*. Obtenido de https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf

Terris, M. (s.f.). *Tres sistemas mundiales de atención médica*. Obtenido de <http://capacitasalud.com/biblioteca/wp-content/uploads/2015/02/n14a041.pdf>.